



Reporte Síntesis Informativa

03/Mayo/2024

SECRETARIO

(B171) México y China incrementarán la cooperación técnica en la producción sustentable de caña de azúcar

México y China incrementarán la cooperación técnica en la producción sustentable de caña de azúcar. El **titular de Sader Víctor Villalobos** y el embajador de China anunciaron el fortalecimiento de la cooperación en el sursureste del país con la instalación de un campo experimental de producción mecanizada.

RADIO: Alfredo Romo en 99.9 (88.9 Mhz FM) 18:28

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=116248413

https://889noticias.mx/noticias/ampliaran-mexico-y-china-cooperacion-tecnica-en-

produccion-sustentable-de-cana-de-azucar/

https://americaretail-malls.com/paises/mexico/mexico-y-china-se-unen-para-modernizar-el-cultivo-de-cana-de-azucar/

(B169) Participa México en colaboración internacional para aumentar calidad nutricional del maíz

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader),** la Agencia Alemana de Cooperación Técnica para el Desarrollo Sustentable (GIZ), la Organización de Investigación Agrícola y Ganadera (KALRO) y el Ministerio de Agricultura de Kenia, así como el Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y Trigo (Cimmyt) organizaron el taller "Fortalecimiento del valor agregado del maíz y la nutrición del consumidor, a través de la cocción alcalina en Kenia", que forma parte de las acciones de colaboración internacional, en beneficio del sector agroalimentario de los tres países y del mundo.

https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/mexico-apoya-en-colaboracion-internacional-para-aumentar-calidad-nutricional-del-maiz/

Jalisco deja de sembrar 100,000 hectáreas de maíz por baja en precios y sequía El pasado lunes, decenas de productores de maíz, con todo y tractores, se manifestaron frente a las instalaciones de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (Sader) del gobierno federal, con el objetivo de exigir que se les pague un mejor precio por tonelada del grano. "Nosotros como Consejo Agroalimentario tuvimos una reunión con el secretario Víctor Villalobos (titular de Sader) y nos garantizó que el esquema anunciado para Sinaloa, que implica un apoyo de 950 pesos por tonelada por parte del gobierno federal, también será aplicable para la producción de maíz en Jalisco", indicó el presidente del (CAJ), Roberto De Alba. El Economista. 40





https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000964nc.pdf

México y China, cooperación en el agro

Así, bajo este esquema de colaboración, acordado entre el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, y el embajador de China en México, Zhang Run, se ofrecerán a los productores cañeros servicios de maquinaria con un funcionamiento similar al que prestan las plataformas de movilidad. Cabe destacar que esta idea siempre la ha tenido presente el secretario Villalobos Arámbula, referente a contar en el campo con un tipo Uber de maquinaria agrícola, lo cual implica abaratar costos, entrar de lleno en la mecanización del campo y avanzar en la competitividad.

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/5/3/mexico-china-cooperacion-en-el-agro-599781.html

SECRETARÍA

(B172) Albergará México por tercer año consecutivo el Festival Internacional de Palma Datilera

Por tercer año consecutivo, México será sede del Festival Internacional de Palma Datilera, foro en el que científicos, técnicos, productores, empresarios y comercializadores se dan cita para promover la cultura, calidad y el sabor del fruto mexicano a nivel local, regional e internacional, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. El Valle Edomex. 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000333nc.pdf https://campoyturismo.com.mx/albergara-mexico-por-tercer-ano-consecutivo-el-festival-internacional-de-palma-datilera/

https://periodicoelporvenir.com/albergara-mexico-por-tercer-ano-consecutivo-el-festival-internacional-de-palma-datilera/

https://sandyaguilera.com/mexico-sera-sede-del-festival-internacional-de-palma-datilera/https://889noticias.mx/noticias/mexico-sera-la-sede-por-tercer-ano-consecutivo-del-festival-internacional-de-palma-datilera/

https://elvalle.com.mx/2024/05/02/albergara-mexico-por-tercer-ano-consecutivo-el-festival-internacional-de-palma-datilera/

https://hiptex.com.mx/noticias/54579/albergara-mexico-por-tercer-ano-consecutivo-el-festival-internacional-de-palma-datilera

https://www.uniradioinforma.com/gobierno/albergara-mexico-tercer-ano-consecutivo-festival-internacional-palma-datilera-n744538

https://www.periodismonegro.mx/2024/05/02/albergara-mexico-por-tercer-ano-consecutivo-el-festival-internacional-de-palma-datilera/

https://www.uniradiosonora.com/gobierno/albergara-mexico-tercer-ano-consecutivo-festival-internacional-palma-datilera-n744537

https://www.uniradiobaja.com/gobierno/albergara-mexico-tercer-ano-consecutivo-festival-internacional-palma-datilera-n744536





https://tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/173885-albergara-mexico-por-tercer-ano-consecutivo-el-festival-internacional-de-palma-datilera

https://enfoquedelnoreste.com/2024/05/02/albergara-mexico-por-tercer-ano-consecutivo-elfestival-internacional-de-palma-datilera/

(B170) Publica Agricultura periodos y zonas de veda 2024 para la pesca de camarón en el Golfo de México y mar Caribe

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** informó las épocas y zonas de veda para la pesca comercial de todas las especies de camarón en aguas marinas y de los sistemas lagunarios estuarinos de jurisdicción federal del Golfo de México y mar Caribe para el presente año.

https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/sader-publica-periodos-y-zonas-de-veda-para-camaron-en-el-golfo-de-mexico-y-mar-caribe/

https://tierrafertil.com.mx/2024/05/02/publican-fechas-de-veda-del-camaron-del-golfo-de-mexico-y-el-caribe/

(B168) Promueve Agricultura mejoramiento genético de abejas para mitigar la "africanización"

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** promueve acciones de selección y mejoramiento genético para reducir los efectos negativos de la "africanización" de abejas europeas e incrementar la productividad del sector apícola en el país.

https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/sader-promueve-el-mejoramiento-genetico-de-abejas-para-mitigar-la-africanizacion/

Estira y Afloja / Gruma en Venezuela y transgénicos

Gruma puntualizó que el 26 de marzo de 2024 las **Secretarías** de Economía y **Agricultura** y la Cofepris informaron que "no se han concretado las condiciones para sustituir el uso del glifosato en la agricultura mexicana", y expuso que "nosotros no cosechamos nuestro propio maíz", y que solo se compra "maíz apto para la nixtamalización, aprobado para el consumo humano, que cumpla con las regulaciones aplicables a nuestras operaciones". **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001048nc.pdf

AGRICULTURA

Jalisco inundará EU de aguacate de cara a festejos por el 5 de mayo

Este próximo domingo se proyecta que los hogares en Estados Unidos llegarán a consumir 130 mil toneladas de aguacate por los festejos de Cinco de Mayo, cifra que ya está igualando el consumo que se realiza en un fin de semana del Super Bowl en febrero, lo que convierte a esta fecha en toda una oportunidad para los





agricultores de Jalisco. El presidente de la Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate de Jalisco (Apeajal), Eleazar Oceguera Aguayo, contó a MILENIO que México es el mayor proveedor de este fruto en el país vecino y que ante la acelerada demanda y la certificación de su cosecha, buscan aprovechar está situación. Milenio Diario, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001027nc.pdf

Buscan empoderar a mujeres rurales

Para transformar el campo de Jalisco desde la perspectiva de género, el Consejo Coordinador de Mujeres Empresarios (CCME) y el Consejo Agroalimentario de Jalisco (CAJ) firmaron el convenio Mujeres por Amor al Campo, que tiene como objetivo organizar a grupos de productoras agrícolas, pecuarias o bien, pequeñas y medianas empresarios que desarrollan productos alimenticios, y apoyarlas en la comercialización directa tanto en el mercado nacional como extranjero. El Economista, 40

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000967nc.pdf

Frenan, a medias, protesta por maíz

Ante el amago de escalar la protesta y tras más de 70 horas de bloqueo, el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, accedió a reunirse con productores de maíz, quienes en señal de buena voluntad decidieron ayer retirar el bloqueo en la Maxipista Mazatlán-Culiacán, aunque mantienen plumas levantadas en puntos de peaje. "Tuvimos una comunicación con el Gobernador de Sinaloa y hemos acordado lo siguiente: mañana (hoy) nos recibe en audiencia, nosotros aceptamos que liberaremos las casetas, no nos retiramos de las casetas, seguimos la manifestación, pero liberamos el tránsito para que los transportistas puedan seguir, y existe la promesa de mejoría en el precio, ese precio acordado en **Sader México. Reforma.** 4

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001489nc.pdf

Flor para 10 de mayo

Desde la semana pasada los floricultores mexiquenses iniciaron los envíos de la flor de exportación para las celebraciones del 10 de mayo; mercado al que destinan 35 por ciento de la producción para esta temporada, aseguró Jorge Bernal, secretario del Consejo Mexicano de la Flor. Explicó que en la celebración del Día de las madres se tiene la venta con mayor diversidad, para el mercado exterior. Lo que más se demanda son rosas, girasoles, lilis, gerberas, claveles y crisantemos, entre otras. El Heraldo de México, 24

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000324nc.pdf

Subsidian maíz y ¡quieren más!





A pesar de que el precio de maíz de Sinaloa que se pactó entre los industriales y el Gobierno federal es 61.7% más alto que el precio de referencia internacional (3 mil 373 pesos), productores de ese estado quieren más. El precio pactado es de 5 mil 457 pesos por tonelada que incluye un subsidio gubernamental de 950 pesos. Los agricultores que protestan piden que el Gobierno les otorgue un precio base de 6 mil pesos por tonelada más los 950 de subsidio oficial. **Reforma, P.p 1** https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001470nc.pdf

Priva el narcoterror entre limoneros y naranjeros por cobro de piso

Limoneros y naranjeros de los estados de Veracruz, Sinaloa y Michoacán viven aterrados debido a la cadena de extorsiones de que son objeto por parte de los cárteles del narcotráfico que han convertido a estas entidades como las más peligrosas para negociar sus cosechas, al grado de que en un 65% han tenido que malbaratar sus productos antes que permitir que grupos criminales los destruyan al no pagar el derecho de piso. El "narco-terror" es la constante que priva en un alto porcentaje de los estados que producen el 75% de los limones, las naranjas y las mandarinas que se ofertan en los mercados y plazas públicas de México. El Independiente, 13

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000220nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Precio de kilo de huevo aumenta hasta 15 pesos

El mes de mayo inició con alzas al kilo de huevo de entre el 10 y hasta un 15 por ciento, aproximadamente, respecto de la primera quincena de abril, situación que las amas de casa catalogaron como insostenible de continuar en las siguientes semanas. Tras una consulta realizada por El Sol de Toluca en tiendas de autoservicio, de conveniencia y supermercados, se pudo corroborar que el costo de un kilogramo de huevo ronda los 47 y 57 pesos, lo que representa entre 5 y 15 pesos más, que los costos registrados el 15 de abril pasado. Las variaciones también dependen de la marca del producto, siendo la Bachoco y San uán las más altas del mercado, por lo que en algunos establecimientos el kilo de esos productos puede ser de 60 pesos. **El Sol de Toluca, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000583nc.pdf

Atoran diálogo por sorgo en Tamaulipas

Después de que el Secretario General de Gobierno de Tamaulipas, Héctor Joel Villegas, plantó el miércoles a cientos de productores que cerraron la carretera Victoría, Matamoros en protesta por el precio de garantía de la tonelada de sorgo,





ayer se reunieron, pero la negociación fracasó y se mantiene el bloqueo, Villegas, fuertemente escoltado, arribó por la mañana al sitio de la manifestación, en el entronque del libramiento en San Fernando, junto al Secretario de Desarrollo Rural, Elíseo Camacho, para negociar con los agricultores y buscar una salida para que concluyan su protesta. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001495nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Invasión a Palestina colapso economía 29% en el cuarto trimestre de 2023

La economía de Palestina se contrajo 29% integral en los últimos tres meses de 2023, la mayor contracción desde al menos 2001, provocada por una caída del 81% en la producción en la Franja de Gaza después de que Israel invadiera el territorio en octubre. El PIB en Cisjordania cayó 19%. Todas las actividades económicas se contrajeron, industria y servicios públicos (33%), construcción (38%), agricultura (39%), comercio mayorista y minorista (27%). El Economista, 54

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001104nc.pdf

Los costos de no hacer reformas estructurales

El reciente informe de la Comisión Pastoral de la Tierra (CPT) en Brasil aborda un año más los conflictos en el campo, destacando que en 2023 se registraron 2 mil 203 enfrentamientos, la mayor cantidad desde 1985, cuando la institución ligada a la Iglesia católica comenzó el monitoreo. Resulta necesario comprender cómo bajo el gobierno de Lula se produce la mayor cantidad de conflictos rurales en casi cuatro décadas. **La Jornada, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001281nc.pdf

Exportaciones mexicanas a EU rompen récord en 1T24

Las exportaciones de mercancías que México hace a Estados Unidos registraron un crecimiento de 3.8 por ciento durante el primer trimestre del año en comparación con el mismo periodo de 2023, ya que de enero a marzo de 2024 alcanzaron un valor récord de 119 mil 849 millones de dólares, informó la Oficina del Censo estadounidense. Así, México logró mantenerse como el principal socio comercial de Estados Unidos, ya que en ese periodo tuvo una participación de 15.6 por ciento en el comercio de ese país. La Razón de México, 22

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000861nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Con máquinas mitigan sequía Michoacana





Como parte de las acciones encaminadas a mitigar los efectos de la sequía en Michoacán, este jueves comenzó a operar maquinaria para la realización de brechas, retranqueos y ollas para captar agua de lluvia en el municipio de Churumuco. De acuerdo con la Dirección de Infraestructura Básica de la Secretaría de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, la máquina que empezó a operar es un bulldozer D5 y próximamente se enviará una excavadora de oruga con un rotomartillo para romper piedra. 24 Horas, 13

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000689nc.pdf

Estiaje tiene a Lago de Chapala a menos de 50% de capacidad

La sequía que afecta al país también ha llegado al Lago de Chapala, en Jalisco, el más grande de México y el cual está en el nivel más bajo de los últimos 22 años: 41.3 por ciento, con 3 mil 251 millones de metros cúbicos de su capacidad, de acuerdo con el último reporte de la Comisión Nacional del Agua. Este embalse perdió más de dos metros de nivel; es tan bajo que en algunas zonas las lanchas ya no pueden avanzar, lo que ha generado afectaciones para los pescadores, lancheros y el turismo, aunque en menor medida este último. 24 Horas, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000716nc.pdf

COLUMNAS

La Divisa del Poder / ¿Dónde está el gobernador? / Adrian Trejo

¿Dónde está el gobernador? Nuevamente, como hace algunos meses, los productores agrícolas de Sinaloa tienen bloqueadas las casetas de la principal autopista -que atraviesa todo el estado-, en demanda de que el gobierno cumpla su compromiso de mejorar el precio de la tonelada de maíz. El tránsito por las carreteras del estado es un auténtico viacrucis que podría empeorar hoy si los productores deciden tomar el Palacio de Gobierno en Culiacán, así cómo bloquear las principales avenidas de la capital del estado. Ayer se cumplieron 4 días de bloqueos y nadie ha visto o sabe dónde se esconde, perdón, en dónde se encuentra el gobernador Rubén Rocha Moya. 24 Horas, 3

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000680nc.pdf

En privado / ELEVADO / Joaquín López-Dóriga

Se cumplen tres años del colapso de la Línea 12 del Metro y no hay nadie en la cárcel ni el Presidente se ha vuelto a referir al tema, dejándole toda la carga a Claudia Sheinbaum. Él aseguró que en un año estaría listo y mintió. Y su directora Florencia Serranía, bajo el mismo manto protector de Ignacio Ovalle de **Segalmex** y los 15 mil millones de pesos. **Milenio Diario, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000973nc.pdf





De jefes/ Becle explora bebidas sin alcohol

En un movimiento estratégico, Becle, la dueña de tequila Cuervo, comenzó a dirigir su atención hacia el creciente segmento de las bebidas sin alcohol. Juan Domingo Beckmann Legorreta; presidente de Becle, anunció que evalúan de cerca las oportunidades de este mercado. "Las categorías sin alcohol están empezando a aparecer en muchas áreas del negocio de las bebidas alcohólicas. Por lo tanto, estamos analizando de cerca esas iniciativas y esas marcas, y seguiremos de cerca las expectativas y la aceptación de esos productos por parte de los consumidores", comentó el CEO en conferencia con analistas. El Financiero, 19 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001218nc.pdf

Artículo / 700 mil niños jornaleros invisibles para el gobierno morenista / Trinidad Gonzalez

En los campos de cultivo de Guanajuato, Michoacán, Sinaloa, Sonora y Chihuahua es muy común ver que, en un mismo surco y a metros de distancia de sus padres y madres, sus hijos, niños y adolescentes de ambos sexos siembran o cosechan hortalizas y frutas durante largas jornadas laborales bajo el Sol o frente al frío y el viento. En algunos casos se ha advertido que, sobre las orillas de los grandes terrenos de cultivo y bajo la sombra de algún árbol, gatean o lloran de hambre los niños más pequeños, mientras esperan que sus padres y hermanos terminen sus arduas tareas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó que, durante 2023, 2.97 millones de personas desempeñaron actividades agrícolas. **Buzos de la noticia, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000160nc.pdf

El Espectador / Presidenciables coinciden en Plan Hídrico / Hiroshi Takahashi

El agua es tema prioritario en la agenda nacional; los participantes sí abrieron la posibilidad de implementar distintas acciones como un Plan Nacional Hídrico con el que se tecnificaron los sistemas de riego en el campo; de Claudia Sheinbaum. Xóchitl Gálvez fue más allá y propuso que la totalidad del líquido residual sea procesado para su reutilización en actividades del campo, sector que actualmente consume alrededor de 70 por ciento del recurso disponible. El Sol de México, 5 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000568nc.pdf

Templo Mayor / Fray Bartolomé

DE ACUERDO con los científicos, las coincidencias no existen...pero sí las sincronías. Y el tema viene a cuento porque, apenas el martes pasado, Claudia Sheinbaum sostuvo una concurrida e interesante reunión con académicos. IMPORTANTES científicos, escritores, investigadores y funcionarios universitarios, varios de los cuales habían guardado distancia de la 4T, acudieron al encuentro en el Palacio de la Antigua Escuela de Medicina.Entre muchos otros estuvieron Elena Poniatowska,





Juan Ramón de la Fuente, Marta Lamas, Tonatiuh Bravo Padilla, Julieta Fierro. **Reforma, P8**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001472nc.pdf

POLÍTICA

Xóchitl Gálvez propone créditos baratos para campesinos y pescadores

En un encuentro con la comunidad Yaqui y pescadores, la candidata a la Presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, se comprometió a trabajar para que durante su gobierno los campesinos y pescadores del país tengan acceso a créditos baratos, que les permitan invertir en sus fuentes de empleo. De gira por Guaymas, Sonora, la ingeniera aseguró que también regresarán los programas para el campo y la pesca que en este sexenio quitó el Gobierno Federal perjudicando a miles de familias mexicanas. La Jornada Estado de México, 5 / ABC, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000196nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000504nc.pdf

Impulsan producción agropecuaria

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, apoyará a los productores agropecuarios, para quienes aumentará los insumos, mejorará los esquemas de comercialización y eliminará intermediarios, aseguró Manuel Velasco, coordinador de Alianzas de su campaña proselitista. El objetivo, dijo Velasco, ante productores agrícolas en Culiacán, Sinaloa, es garantizar que los productores obtengan una mayor ganancia por su trabajo. **Excélsior. 2 / ABC. P.D 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001015nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000484nc.pdf

Sheinbaum reconoce la presencia de la delincuencia organizada en CDMX

En su mensaje, la abanderada de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" destacó como prioridad de su gobierno el impulso al turismo, así como continuar y fortalecer el programa "Sembrando Vida" para el campo y también apoyos económicos para mujeres de 60 a 64 años de edad. De igual forma, presentó un plan de vivienda que incluye la construcción de un millón de casas nuevas a través del INFONAVIT; además de un proyecto de mejoramiento de vivienda para obtener un crédito sin intereses para hacer ampliaciones o adecuaciones en los hogares. **El Independiente, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000111nc.pdf

Vamos a acomodar el desastre de Morena: Aureoles





En entrevista Silvano Aureoles, candidato a diputado federal por el Distrito 3 de Michoacán comentó que el gobierno de Xóchitl Gálvez garantizará el equilibrio del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial, a la vez resaltó que de ser legislador votará en función del interés e inquietudes de México; como ejemplo, se comprometió a revisar a fondo la Ley de Agua Nacionales. "Hay que regresar el Seguro Catastrófico ante los eventos naturales, sequías, heladas, lluvias atípicas, plagas. Hay que recuperar el apoyo a la comercialización de agricultura por contrato y el seguro para los campesinos", mencionó. **24 Horas, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024000671nc.pdf

Ministra Esquivel llama a combatir la desigualdad de las mujeres del campo

Las mujeres del campo en México aún padecen condiciones de desigualdad para el acceso a la tierra y tienen limitadas las oportunidades de participación en los espacios de toma de decisiones de sus comunidades, afirmó la ministra de la Corte Yasmín Esquivel. Al inaugurar ayer en la Ciudad de México la 21a Reunión Nacional de Magistradas y Magistrados de los Tribunales Agrarios, planteó que es desde ahí donde se pueden expandir los derechos de las mujeres rurales. El Financiero, 39 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001481nc.pdf

Subsidian maíz y ¡quieren más!

A pesar de que el precio de maíz de Sinaloa que se pactó entre los industriales y el Gobierno federal es 61.7% más alto que el precio de referencia internacional (3 mil 373 pesos), productores de ese estado quieren más. El precio pactado es de 5 mil 457 pesos por tonelada que incluye un subsidio gubernamental de 950 pesos. Los agricultores que protestan piden que el Gobierno les otorgue un precio base de 6 mil pesos por tonelada más los 950 de subsidio oficial. **Reforma, P.p 1** https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001470nc.pdf

México da el primer paso para salir de prueba PISA

La Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu), que dirige Silvia Valle Tépatl, señaló en una carta dirigida al director de Educación y Competencias y asesor especial sobre Política Educativa del secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Andreas Schleicher, que esa institución no está facultada para aplicar la prueba PISA que realiza la OCDE cada tres años a estudiantes de 15 años. El Universal, P1 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001003nc.pdf

Llueven amparos contra el fondo para pensiones

Un total de 727 empleados de empresas privadas y del gobierno promovieron la primera demanda de amparo contra el Fondo de Pensiones para el Bienestar, que entró en vigor el pasado 1 de mayo. Rodolfo Martínez Ayala, socio de Trusan &





Roma, despacho legal que representa a los inconformes, explicó en un mensaje vía redes sociales que la reforma afecta la forma como los trabajadores decidieron manejar en el futuro sus recursos en las diferentes administradoras. Excélsior, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/lmagenes_03052024/03052024000944nc.pdf

Cortan remesas racha alcista de 46 meses

Por primera vez desde abril de 2020 los ingresos por remesas a México retrocedieron durante marzo pasado. En el tercer mes del año se captaron cinco mil 21 millones de dólares, una caída anual de 3.3%. Expertos sugieren que esto reflejó la desaceleración económica en Estados Unidos. El monto recibido superó los cinco mil millones de dólares, nivel no visto desde el cierre de 2023 y el segundo monto más alto del que se tenga registro en ese mes; sin embargo, la caída anual es la más pronunciada para un tercer mes desde 2010, cuando se redujeron 8.0 por ciento, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico). El Financiero, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001192nc.pdf

El poder Judicial no debe lavarse manos ante la inseguridad

Claudia Sheinbaum, candidatapresidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, aseguró que el Poder Judicial "no puede lavarse las manos" ante la inseguridad, por lo que debe contribuir a pacificar el país. Tras descartar que en esta gira haya suspendido su visita a Apatzingán por la inseguridad, mencionó que para avanzar en la meta de cero impunidad "necesitamos un sistema de incorporación para la procuración y la ejecución de la justicia, y eso tiene que ver con la Guardia Nacional, las policías estatales, las fiscalías estatales, la Fiscalía General de la República y el Poder Judicial". La Jornada, P1

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_03052024/03052024001183nc.pdf